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CANDIDATO DEL PRD 
EN AJALPAN SUFRE 
UN ATAQUE ARMADO 
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“Mario Riestra NO”, pa-
nistas piden voto, pero 
para Pepe Chedraui, 
abanderado de Morena
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Para lograr la paz 
social, Lupita Cuautle 
presenta Agenda de 
Seguridad para San 
Andrés Cholula

  Hombres que circulaban en una motocicleta 
atacaron a balazos a Mario Franco Barbosa, de 
54 años de edad, quien es candidato a la presi-
dencia municipal de Ajalpan, del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD).
El político resultó lesionado de la mano izquier-
da sin que la lesión ponga en riesgo su vida.
Franco Barbosa iba a bordo de una camioneta 
de uso particular color gris, cuando a la altura 
de la carretera a Buenavista en la calle 2 de abril 
de la colonia El Pedregal se vio al perredista 
pedir ayuda haciendo uso de su propio celular. 
Cerca de la calle Camino a la Bomba, cerca de 
las 4 de la tarde. Ante la lesión el abanderado 
de la izquierda fue trasladado al nosocomio 
más cercano de la región. Trasciende que está 
fuera de peligro.

¿QUIÉN GANÓ EL PRIMER DEBATE PRESIDENCIAL 2024: 
SHEINBAUM, XÓCHITL GÁLVEZ O ÁLVAREZ MÁYNEZ?

POLÍTICA / PAG. 8

Ignacio Mier presen-
tó una iniciativa para 
proteger pensiones 
de los mexicanos

CIUDAD/ PAG.4

Abordar el tema de 
seguridad desde la 
propuesta, pide la Co-
parmex a candidatos

ANIMAL POLÍTICO / PAG.14

Lorenzo Córdova acusa a 
la contraloría del INE de 
especular con irregulari-
dades no confirmadas

NEWSWEEK / PAG.12

Pérdida irreparable de 
la visión, un peligro del 

ECLIPSE SOLAR

Alejandro Armenta y Pepe Chedraui  trabajarán, 
para hacer justicia en Juntas Auxiliares

Aquí hay convicción, fuerza y trabajo: 
dijo Eduardo Rivera desde Zacatlán

LOS TRES CANDIDATOS A LA PRESIDENCIA SE DECLARARON TRIUNFADORES DEL DEBATE.
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ANGELOPOLITANAS

Los priistas quieren volver por sus fueros, su único problema es cómo van 
a ganar. En 2021, no consiguieron un solo distrito por mayoría y ahora 
van por siete.
El Partido Revolucionario Institucional propondrá a candidatos a la pri-
mera fórmula al Senado de la Republica, que está marcada a favor de 

Jorge Estefan Chidiac, al menos 13 de los 26 distritos locales.
A cambio Acción Nacional irá con Eduardo Rivera como candidato a la 

gubernatura de la coalición, para hacer equipo con el candidato a la alcaldía de 
la capital, para donde se perfila Mario Riestra.
El coordinador de los diputados del PRI, Estefan Chidiac, adelantó que son parte de 
los primeros acuerdos políticos en la esfera nacional de estas dos fuerzas, que irán 
aliadas en 2024 con el PRD.

En la casa de enfrente, los legisladores federales de la 4T se reunieron el 
miércoles con el futuro candidato a la gubernatura de Puebla, el senador 

Alejandro Armenta Mier. El coordinador de la bancada Morena, Nacho 
Mier, lo confirmó en sus redes sociales.
En la fotografía se observa a la mayoría de diputados morenistas, del 
Partido del Trabajo y el Verde Ecologista de México. “Morena es un 

movimiento vivo, cimentado en el trabajo constante y la búsqueda del 
bienestar de 30 millones de familias. En esa ruta caminamos para consolidar 

la Cuarta Transformación en #Puebla”, afirmó.
Expuso que es necesario el respaldo de los diputados para el segundo piso de la trans-
formación de México. “La unidad nos caracteriza. Con ese objetivo nos reunimos con 
@armentapuebla_ y compañeros diputados federales de Morena para organizar los 
trabajos de construcción del segundo piso de la transformación en México”, agregó.
En la imagen se nota la ausencia de Inés Parra, diputada federal por Morena, quien ha 
tenido diferencias con el partido y varias votaciones relevantes. A la reunión asistió 
Juan Carlos Natale López, diputado plurinominal del Verde y quien coordinó la cam-
paña de Marcelo Ebrard en la entidad.

Desde la tarde del miércoles, habitantes de Coyomeapan lle-
garon a la capital con la intención de arreglar sus problemas 
políticos y dispuestos a desquiciar la ciudad si es necesario. 
Ayer, la sesión ordinaria del Congreso de Puebla fue suspendida 
debido por la protesta que mantienen más de mil pobladores 
y activistas de ese municipio.
Los vecinos de la región exigen que los diputados locales 
resuelvan “los conflictos de ingobernabilidad” a los que se 

enfrentan, entre ellos la ausencia de su presidente municipal, Rodolfo García López. 
Exigen al gobierno que vigile el actuar de la familia Celestino Rosas, a quienes seña-
lan por actos de nepotismo, abuso de poder, uso indebido de recursos públicos, y 
represión, entre otros.
Señalaron que aumentó la inseguridad en la región y los actos de represión en contra 
de los habitantes que se han atrevido a denunciar públicamente al expresidente muni-
cipal de Coyomeapan, David Celestino Rosas y a su hermana, Araceli Celestino Rosas.
Por su parte, el gobernador Sergio Salomón Céspedes llamó a la mesura y al diálogo 
a los habitantes de Coyomeapan que se manifiestan en calles del primer cuadro de 
la ciudad de Puebla.
Los inconformes, después de apostarse frente al Congreso del Estado y arrojar pin-
tura al inmueble el miércoles 22 de noviembre, continuaron ayer con sus protestas.
Un grupo se manifestó frente a Casa Aguayo, lo que generó el cierre de vialidades 
como la 14 Oriente y el Bulevar 5 de Mayo, lo que a su vez provocó que automovilistas 
resultaran afectados en sus trayectos, así como usuarios del transporte público y de 
la línea 2 del RUTA.
La demanda de los inconformes es que el Congreso del Estado destituya al presidente 
municipal de Coyomeapan, Rodolfo García, con quien mantienen un conflicto poste-
lectoral. Más tarde, denunciaron la detención de al menos un par de pobladores de 
Coyomeapan por elementos de seguridad del estado.

Aunque hay una nueva Ley General de Movilidad y Seguridad Vial del Estado, 
que establece que los municipios utilicen cinemómetros, para la supervisión 
de automovilistas, el presidente Eduardo Rivera anunció que se revisará 
las medidas y posteriormente determinarán el uso de esta herramienta, 
sin embargo, actualmente no es oficial para la ciudad de Puebla.
El alcalde aseguró que habrá una revisión de los lineamientos que actual-

mente tiene el Código Reglamentario Municipal, y una vez que concluyan 
se hará un anuncio oficial.

“Por el momento no está contemplada la decisión que nosotros habíamos mani-
festado desde hace tiempo, de instalarlos, estaremos analizando por supuesto los 
alcances de la modificación legal, y por supuesto el Coremun, y hasta en tanto no 
concluya la revisión por parte del gobierno de la ciudad, no vamos a poder poner 
alguna fecha, una decisión”, dijo.
Rivera, en los hechos en precampaña por el gobierno del estado, no aprobará la ins-
talación de los medidores de velocidad, porque de hacerlo serían votos en su contra.

LUNES
08.04.2024 Debate con rostro de mujer.

Finalmente llegó la hora del primer debate, donde las verdaderas contendientes 
con posibilidades de ganar son Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez, ambas impe-
cablemente vestidas. El tercero, Jorge Álvarez Máynez no aprovechó la oportuni-
dad y se dedicó a pegarle a la aspirante de PAN, PRD y PRI.
La estrategia de Sheinbaum fue explicar sus proyectos y evadir las acusaciones 
que en su momento le hizo en casi todos los temas Gálvez a quien le reprocho que 
le vendiera un departamento a una sobrina de Felipe Calderón. La candidata del 
PRI-PAN aparte de presentar sus proyectos y propuestas acusó a su opositora de 
ser una “mujer fría y sin corazón”.
La corrupción fue un tema delicado donde hubo acusaciones personales de Clau-
dia Sheinbaum contra Xóchitl Gálvez y esta respondió y señaló actos corruptos del 
actual gobierno de López Obrador.
Debate al final con momentos interesantes, que ratificó que la próxima será una 
Presidenta de México. Sheinbaum sigue con ventaja, pero habrá que ver si los 
indecisos, que son más del 40 por ciento de los electores, le dan sus votos. Gálvez 
atacó y casi no tuvo respuestas de su opositora, sin duda al final las encuestas 
dirán si se le acerco y cuánto a la morenista.

El diputado Ignacio Mier, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, y la di-
putada Angélica Ivonne Cisneros, presidenta de la Comisión de Seguridad Social, 
presentaron una iniciativa que busca avanzar por la justicia social a través de la re-
ducción de la pobreza en la vejez, la promoción de la igualdad y el fortalecimiento 
de la economía de las personas adultas mayores.
Plantean modificaciones a la Ley del Seguro Social, la Ley del Issste y de la Ley 
del Infonavit, con el fin de asegurar la imprescriptibilidad de los ahorros en cuentas 
individuales para el retiro de las y los trabajadores al servicio del Estado y crear el 
Fondo de Pensiones para el Bienestar.
Para fundamentar la propuesta, el líder de la bancada de Morena destacó la im-
portancia de atender las deficiencias significativas del sistema de pensiones actual 
en materia de cobertura y suficiencia, ya que, de acuerdo con datos del Instituto 
Nacional de Estadística y Geografía, sólo el 30 por ciento de las personas mayores 
de 65 años reciben una pensión.
En ese sentido, apuntó, la creación del Fondo de Pensiones para el Bienestar 
tiene como objetivo primordial garantizar una vejez digna, tranquila para todos los 
ciudadanos mexicanos, especialmente para aquellos que enfrentan situaciones de 
vulnerabilidad económica.

Los que me querían expulsar del PRI ya se fueron, ahora quien queda, se mofó 
Enrique Doger, al afirmar que antes de ser integrante de un partido primero es 
poblano. Por esta razón, dijo el ex priista es que los poblanos lo ubican muy cer-
cano al candidato a la gubernatura por la coalición “Sigamos Haciendo Historia”, 
Alejandro Armenta Mier.
El vocero de campaña del morenista Armenta, sostuvo que el “Mando Único” es 
una de las propuestas más exitosas que el candidato a la gubernatura por la coa-
lición “Sigamos Haciendo Historia”, plantea para lograr un trabajo coordinado en 
investigación con la alcaldía de la capital que ahora está como punto rojo en inse-
guridad. 
Doger destacó que Puebla necesita de gobernantes, en la capital a José Chedraui 
y en la gubernatura a Armenta, para que exista esa coordinación entre ambos nive-
les de gobierno que puedan implementar la aplicación de: inteligencia y tecnología, 
y una red de cámaras con una inversión clara, como una prioridad.
Criticó que la actual administración de la Ciudad de Puebla, que dejó Eduardo Ri-
vera para ir en busca de la gubernatura por el PAN es una de las administraciones 
que poco han hecho por mantener la seguridad en las calles

Al acto panistas con Pepe Chedraui asistieron poco más de 300 militantes de   di-
versas   corrientes políticas. La   moderadora   del   evento   fue   Claudia   Gali, 
ex   funcionaria morenovallista y los oradores la senadora Socorro Figueroa y el 
presidente auxiliar con licencia Manuel Colín, la activista Violeta Lagunes, quien 
fue consejera nacional del PAN, y el expresidente del PAN y funcionario moreno-
vallista, Jesús Giles.
Violeta Lagunes recordó que el PAN es el partido que nació como una escuela de 
ciudadanía, que era el partido que enarbolaba las causas ciudadanas y el respeto 
a la democracia, y hoy por hoy, en el estado de Puebla, en pleno siglo XXI se con-
virtió en el partido que impone candidatos por dedazo, como en el caso de Mario 
Riestra, que es el candidato espurio del PAN.
Jesús Giles recordó a todos los militantes presentes, el arribismo de Mario Riestra, 
cómo llegó al PAN directamente para ser diputado, invitado por Juan Carlos Mon-
dragón y respaldado por Rafael Moreno Valle, a que traicionó y pidió apoyo a Tony 
Gali, traicionándolo también, señaló que todos y cada uno de los cargos que la 
familia Riestra ha obtenido sin mérito alguno, engañando a los grandes liderazgos 
del PAN.
Todos los presentes acordaron promover y votar por Pepe Chedraui a quien le 
reconocen capacidad y liderazgo.
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RICARDO MONREAL REGRESA 
AL SENADO DE LA REPÚBLICA
En una misiva a la senadora Ana Lilia Rivera, presidenta 
de la Mesa Directiva de la Cámara Alta, Monreal Ávila 
informó de su determinación de retomar su escaño a 
partir de este mismo jueves

REDADA

PAPA FRANCISCO RECIBIRÁ A 
ALBERTO FERNÁNDEZ EN EL 
VATICANO LA PRÓXIMA SEMANA
La audiencia del papa Francisco y el actual presidente de Argen-
tina, Alberto Fernández, se realizará en el Palacio Apostólico 
del Vaticano

MEXICANO ‘PATO’ O’WARD SE 
UNIRÁ A MCLAREN EN 2024 COMO 
PILOTO DE RESERVA DE F1
Tras esta decisión de McLaren, el mexicano Patricio O’Ward 
participará en los primeros entrenamientos libres del GP 
de Abu Dabi de F1

DEMANDAN A JAMIE FOXX POR 
UNA SUPUESTA AGRESIÓN 
SEXUAL OCURRIDA EN 2015
La demandante acusa a Foxx de haberla tocado sin su con-
sentimiento después de que ella y su amiga se acercaran al 
actor para pedirle una fotografía

LUNES.08.04.2024       @diariopuntual                www.diariopuntual.com

HABITANTES DE CHIAPAS 
CRITICAN QUE GOBIERNO 
FEDERAL DÉ 110 
DÓLARES A MIGRANTES 
DEPORTADOS

Habitantes de Chiapas piden que 
en vez de darse a migrantes depor-
tados, el Gobierno Federal destine 
los 110 dólares a familias pobres 
del estado.

‘CHECO’ PÉREZ DICE 
RECUPERAR LA 
CONFIANZA TRAS PODIO 
EN GP DE JAPÓN

‘Checo’ Pérez aseguró que “si soy 
capaz de tener un fin de semana 
tan consistente en Suzuka, el fu-
turo solo puede ser positivo”.

MURIÓ EL PRIMER 
ACTOR ERNESTO GÓMEZ 
CRUZ A LOS 90 AÑOS

El primer actor Ernesto Gómez 
Cruz es recordado por su traba-
jo en las cintas El callejón de los 
milagros, La ley de Herodes y El 
crimen del padre Amaro.

BOLIVIA SE SOLIDARIZA 
CON MÉXICO Y CONVOCA 
A EMBAJADORA DE 
ECUADOR

Bolivia convocó a la embajadora 
de Ecuador en el país para que in-
forme sobre lo ocurrido en la Em-
bajada de México en Quito.
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DESDE CATEDRAL 
RECUERDAN A 
VÍCTIMAS DE LA 
VIOLENCIA Y LAS 
INJUSTICIAS
Puebla, Pue.  El obispo auxiliar de 
Puebla, Tomás López Durán llamó 
a los fieles a recibir al Espíritu Santo 
y con ello, el perdón de los pecados, 
como sucedió con los discípulos del 
Hijo de Dios.

En el segundo domingo de Pas-
cua o misericordia, López Durán dijo 
que Jesús sigue presente entre las 
familias católicas la presencia de Je-
sús resucitado, que es la fuerza del 
espíritu que lo ha dado todo.

Cabe mencionar que, el embaja-
dor de Estados Unidos, Ken Salazar 
visitó la ciudad de Puebla quien estu-
vo acompañado por Olivia Salomón, 
coordinadora con grupos empresa-
riales de la candidata presidencial, 
Claudia Sheinbaum Pardo, quienes 
escucharon la misa dominical en la 
Catedral Angelopolitana.

El prelado mencionó que la mani-
festación de la misericordia de Jesús 
se expresa en medio de sus discípu-
los para ofrecerles paz, no para rega-
ñarlos, ni para reprocharles su aban-
dono y las negaciones de Pedro, sino 
para darles paz en su corazón con-
virtiéndolos en mensajeros de paz, 
dándoles autoridad para que ellos 
perdonen los pecados en su nombre.

“El perdón de los pecados es la 
Misericordia de Jesús extendida has-
ta nosotros hoy en día, ordinariamen-
te a través de la confesión con el sa-
cerdote”, acotó.

Finalmente, el obispo recordó 
que, al aparecer con sus discípulos, 
Jesús dijo “la paz esté con ustedes”, 
por lo que instó a los presentes a se-
guir el camino de los discípulos de 
Jesús: “Ver al resucitado trae consigo 
la misión, el padre me envió, yo los 
envío, enviarlos es impulsarlos a sa-
lir”, concluyó. °ALMA MÉNDEZ 

Abordar tema de seguridad 
desde la propuesta, pide 
Coparmex a candidatos

Puebla, Pue- La Confederación Patronal 
de la República Mexicana (Coparmex) 
exhortó a los aspirantes a un cargo pú-
blico a que se manejen con responsa-
bilidad en el tema de seguridad y que, 
en este periodo de campaña, aborden el 
tema de la seguridad desde la propues-

ta, basada en la escucha de las necesi-
dades de la ciudadanía y en la importan-
cia de la unidad para lograr la paz que 
nos merecemos.

En voz del presidente Rubén Furlong 
Martínez, señaló que se suman al llamado 
de unidad que hace el gobernador Sergio 

Salomón Céspedes para cerrar filas y co-
adyuvar desde su trinchera a respaldar la 
coordinación y las medidas que permitan 
prevenir y poner en marcha acciones que 
nos lleven a soluciones efectivas.

Furlong Martínez pidió que la incerti-
dumbre se apodere de las calles, ni que 
se permita que este tipo de hechos se 
normalicen, por lo que, es necesario for-
talecer la confianza en las autoridades, 
las cuales deben de manejarse con trans-
parencia, a rendir cuentas y mantener un 
diálogo abierto hacia la ciudadanía.

Asimismo, hicieron la invitación a las 
familias poblanas para evitar la desinfor-
mación y los señalamientos sin funda-
mentos, que abonan a la incertidumbre.

“La situación que se vive en todo el 
país en torno a la seguridad es comple-
ja. Fortalezcamos a la sociedad desde 
nuestro núcleo familiar, permitamos a las 
autoridades hacer su trabajo y mantengá-
monos informados sobre sus resultados”, 
finalizó. °ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. Del 7 al 13 de abril el tranque de gas LP de 20 kilos se venderá en 377.8 pesos y en 18.89 pesos por kilogramo 
para Puebla capital y zona conurbada, anunció la Comisión Reguladora de Energía (CRE).
El precio más barato se ubicará en la zona de Izúcar de Matamoros, Chiautla y Chietla, un tanque de gas LP de 20 kilogramos 
se valúa en 367.20 pesos, es decir cuesta 18.36 pesos por kilo; mientras que por litro se venderá en 9.91 pesos.
El precio más alto se reporta en la Sierra Norte como Xochitlán de Vicente Suárez, Jonotla, Zapotitlán de Méndez, donde el 
precio por kilo de gas licuado de petróleo es de 19.44 pesos, 388.80 pesos por tanque, mientras que el litro en 10.50 pesos.
En los municipios de Acatlán de Osorio, Xayacatlán e Ixcaquixtla el precio estará en 387 pesos el tanque y 10.45 pesos por 
litro. En Acteopan, Cohuecan, Teotlalco y Tepemaxalco el precio por kilogramo en 18.71 pesos y en 374.20 pesos por tanque

Finalmente, para los municipios de Tehuacán, Acajete, Acatzingo, Cuapiaxtla, Huehuetlán el Grande, Quecholac y Tecali, 
entre otros, el precio del gas LP se colocó en 18.84 pesos, por lo que el cilindro de 20 kilos costará 376.8 pesos. °ALMA MÉNDEZ

A menos de 10 pesos el litro de gas en Puebla capital esta semana
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Eres trabajador y compraste 
una casa Infonavit puedes 
deducir impuestos ante SAT
Puebla, Pue. El Infonavit dio a conocer que, en materia de la 
declaración anual de personas físicas, se pueden deducir los 
intereses del crédito contratado.

Mediante un comunicado, el Infonavit aseguró que si se 
compra una casa con Crédito Infonavit y tiene que presentar 
su declaración anual ante el Servicio de Administración Tri-
butaria (SAT), por estar catalogado como persona física, se 
pueden deducir los intereses reales que ha pagado por su fi-
nanciamiento.

Por lo que para saber la cantidad que puede deducir y apli-
car esta disminución sobre el pago de impuestos, se puede ob-
tener su Constancia de Intereses, siguiendo estos pasos:

* INGRESAR A MI CUENTA INFONAVIT (INFONAVIT.ORG.MX).
* SELECCIONAR LA PESTAÑA MI CRÉDITO, QUE APARECE EN EL MENÚ 
DEL LADO IZQUIERDO.
* SE DEBE DAR CLIC EN CONSTANCIA DE INTERESES.
* SE DEBE ELEGIR EL AÑO FISCAL QUE QUIERES DECLARAR, QUE EN 
ESTE CASO SERÍA 2023.
* SE DEBE PRESIONAR EL BOTÓN CONSULTAR.
* DESCARGAR E IMPRIMIR EL DOCUMENTO.

Finalmente, una vez que tenga su Constancia de Intereses, 
se debe entregar al contador o siga las instrucciones que el SAT 
para realizar la declaración. °ALMA MÉNDEZ

CIERRAN VÍA ATLIXCÁYOTL 
A LA ALTURA DEL 
PERIFÉRICO
Puebla, Pue. La Secretaría de Movili-
dad y Transporte (SMT) informa que 
este sábado 6 de abril, a las 16:00 
horas habrá cierre temporal de los 
carriles centrales y laterales en Vía 
Atlixcáyotl en ambos sentidos a la al-
tura del Periférico Ecológico.

Lo anterior con motivo de la demo-
lición y desmontaje de las trabes del 
puente superior sentido a Valsequillo.

Esta medida se mantendrá hasta 
nuevo aviso de acuerdo al avance de 
los trabajos en las gasas del nuevo 
distribuidor vial.

Para los automovilistas que cir-
culan sobre Vía Atlixcáyotl sentido 
a Puebla, deberán incorporarse a la 
lateral del Periférico Ecológico, direc-
ción a Valsequillo, para tomar el re-
torno a Vía Atlixcáyotl y continuar su 
paso por la lateral ubicada al costado 
de La Vista Country Club; para garan-
tizar que este paso sea seguro, será 
cancelada temporalmente la desin-
corporación de los carriles centrales 
del Periférico a Vía Atlixcáyotl a la 
altura de dicho fraccionamiento para 
inducir el trayecto por carriles centra-
les sentido a VW.

Quienes salen del pórtico secun-
dario de La Vista y de Lomas de An-
gelópolis I, deberán circular sobre el 
carril lateral de extrema derecha a 
baja velocidad; esta zona será consi-
derada como de tránsito local.

Para las unidades que transitan 
sobre Vía Atlixcáyotl sentido a Atlix-
co, deberán tomar la incorporación 
al Periférico Ecológico, sentido a 
Ciudad Judicial, para retornar hacia 
la caseta de cobro en dirección a 
Atlixco. Los carriles laterales del Pe-
riférico Ecológico estarán cerrados 
desde el Hospital General de Cholu-
la a la incorporación a Atlixco, y el 
que cruza entre La Vista al retorno 
antes de Ciudad Judicial en direc-
ción a VW, por lo que el flujo vehicu-
lar será continúo y seguro.

La Secretaría exhorta a las y los 
automovilistas a evitar utilizar como 
retorno el puente de salida de Lomas 
de Angelópolis sentido a Vía Atlix-
cáyotl, para prevenir la saturación 
de esta vía de comunicación. Así, el 
próximo retorno hacia el Centro de 
Puebla será por los bulevares "Car-
melitas" y “Las Torres”.

En tanto que, quienes circulen 
sobre Periférico Ecológico sentido a 
VW, es necesario que transiten por 
los carriles centrales para reducir el 
congestionamiento vehicular y su 
paso sea fluido. La SMT invita a la 
población a evitar la zona de obra.

        °REDACCIÓN

LATENTE EL DERRUMBE DE CASONAS EN EL CENTRO 
HISTÓRICO; HAY 200 EXHORTOS A DUEÑOS
Puebla, Pue. La Gerente del Centro 
Histórico de Puebla, Berenice Vidal, dio 
a conocer que suman más de 200 ex-
hortos que se han realizado a dueños 
de casonas, donde se identificaron po-
sibilidad de derrumbes.

"Es un quehacer continuo y constan-
te del centro histórico, no precisamente 
las notificaciones son 100 por ciento, 
por muebles deteriorados, hay universo 
de notificaciones que nosotros realiza-
mos", refirió.

Comentó que con estos llamados a 
los propietarios, se busca evitar inci-
dentes, pues los inmuebles están ubi-
cados en las principales vialidades del 
centro, zonas donde hay un alto flujo 
peatones.

"Para el tema de las notificaciones hay 
dos vías, por una vía está el quehacer de 
la gerencia del centro histórico, que no-
sotros notificamos constantemente, si un 
anuncio está regular, si hace falta pintura, 
si hay presencia de una vegetación pará-
sita", refirió.

Dijo que para realizar la notificación al 

propietario se toma en cuenta la valora-
ción de los daños, para ello, existe una 
escala donde se clasifica si es severo, 
mediano o bajo, dependiendo de esto se 
toma la gravedad.

"Una vez que se notifica, depende-
mos del propietario y del ocupante, en 
dar mantenimiento. La notificación es un 

exhorto, eso queda en disposición del 
propietario", refirió.

Cuestionado sobre si existe una san-
ción legal a las personas que no acatan 
los exhortos, la funcionaria municipal no 
dio detalles del tema, únicamente men-
cionó que hacen los llamados a los pro-
pietarios. °SILVINO CUATE
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EL INE PUEBLA 
DESIGNA CARGOS DE 
CIUDADANOS PARA 
INTEGRAR CASILLAS 
ELECTORALES
Puebla, Pue. De cara al 2 de junio, los 
16 Consejos Distritales del Instituto 
Nacional Electoral (INE) en el estado 
de Puebla sesionaron de manera ex-
traordinaria, para dar seguimiento al 
desarrollo del segundo sorteo (insa-
culación) por parte de las Juntas Dis-
tritales Ejecutivas y designar los car-
gos de funcionarios que conformará 
las Mesas Directivas de Casilla en la 
jornada electoral.

De los 685 mil 047 ciudadanos 
insaculados el pasado 6 de febrero, 
146 mil 896 aceptaron ser funciona-
rios de casilla y cumplen con los re-
quisitos legales; de éstos 75 mil 069 
integrarán las 8 mil 341 casillas a ins-
talar en la entidad.

Desde la Junta Local, integrantes 
del Consejo Local participaron en la 
sesión de la Comisión de Organiza-
ción y Capacitación Electoral, en la 
cual se dio seguimiento a esta activi-
dad en la que se asignarán los cargos 
de presidentes/as, secretarios/as, es-
crutadores/as y suplentes generales, 
en función de la escolaridad referida 
por la ciudadanía. Las Mesas Directi-
vas de Casilla se integrarán con nue-
ve funcionarios.

Del 9 de abril y hasta el 1 de junio 
de 2024, los Capacitadores Asisten-
tes Electorales (CAE) visitarán a las 
personas insaculadas para entregar-
les sus nombramientos como funcio-
narias y funcionarios de las Mesas 
Directivas de Casilla y proporcionar la 
segunda capacitación de las activida-
des que desempeñarán, entre ellas, 
la instalación de casillas, la recep-
ción,  clasificación y conteo de votos, 
el llenado de actas, la publicación de 
los resultados y clausura de las casi-
llas en la jornada electoral.

Asimismo, en esta segunda etapa, 
se realizarán simulacros de la jorna-
da electoral con la ciudadanía funcio-
naria electoral de cada casilla.

          °REDACCIÓN

Para hacer justicia en las Juntas 
Auxiliares de Puebla, trabajarán 
Alejandro Armenta y Pepe Chedraui

- POBLADORES DE SAN SEBASTIÁN DE APARICIO EVIDENCIARON PROBLEMAS DE  
INSEGURIDAD Y DESABASTO DE AGUA

Dotar de seguridad, alumbrado, calles 
pavimentadas y abasto de agua potable 
será la manera en la que se hará justicia 
a las juntas auxiliares en la capital pobla-
na que están en el abandono. Así lo ex-
presaron Alejandro Armenta, candidato 
al Gobierno del Estado por la Coalición 
Sigamos Haciendo Historia y Pepe Che-
draui, candidato a la Presidencia Munici-
pal de Puebla.

Fueron arropados por habitantes de la 
Junta Auxiliar San Sebastián de Aparicio 
quienes confirmaron las condiciones en 
las que viven actualmente por la falta de 
servicios públicos por parte del Ayunta-
miento de Puebla, especialmente por la 
falta de agua.

Durante su intervención Alejandro Ar-
menta, resaltó que en la administración, 
que busca encabezar, junto con Pepe 
Chedraui, regresará a estas demarcacio-
nes su facultad jurídica e identidad que le 
fueron arrebatadas sexenios anteriores. 

Reiteró que atenderán las necesida-
des que dieron a conocer los pobladores 
de San Sebastián de Aparicio por la falta 
de agua potable y drenaje.

En su mensaje, Pepe Chedraui, reci-
bió las quejas de los pobladores de las 

colonias de esta junta auxiliar, a quienes 
explicó que con organización entre la 
administración municipal y las familias 
podrán poner solución a las principales 
problemáticas.

 Hizo un llamado a “votar 6 de 6” en 
la jornada electoral del 2 de junio a favor 
de las y los diputados, senadores, presi-
dente municipal, gobernador del estado y 
presidenta de la República, impulsados 
por la Coalición Sigamos Haciendo His-
toria en Puebla. 

Al evento también acudió la candidata 
al Senado, Liz Sánchez; el candidato a Di-
putado Federal por el Distrito 6, Alejandro 
Carvajal y la candidata a Diputada Local 
por el Distrito 11, Xel Arianna Hernández. 

BASTA DE CHORRITOS, TODOS 
LOS POBLANOS TENDRÁN AGUA, 
DIJERON ARMENTA Y CHADRAUI

Este será el sexenio de las más de 659 
juntas auxiliares de todo el estado de 
Puebla, incluidas las de Puebla capital, 
donde se quitó uno de los servicios más 
importantes que ahora con los gobiernos 
de Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena) regresará el agua, anunciaron 
el candidato a la gubernatura por la coa-
lición “Sigamos Haciendo Historia”, Ale-
jandro Armenta Mier y por la alcaldía de 
Puebla capital, José Chedraui Budid.

De gira por la junta auxiliar de San 
Aparicio, Alejandro Armenta Mier y José 
Chedraui Budid, dijeron que el proyecto 
de recuperación del líquido para Puebla 
ya fue aprobado dentro las acciones pre-
sidenciales que se tendrán con la more-
nista Claudia Sheinbaum Pardo.

“Puebla tiene casi 650 colonias y el 
actual ayuntamiento panista sólo piensa 
en los chorritos de agua en la ciudad, no 

estamos en contra de que se cuide la ciu-
dad, estos en contra de que el dinero y no 
lleguen a las juntas auxiliares, mandan 
migajas en juntas auxiliares”. 

Por esta razón, los morenistas pidieron 
a los lugareños de San Aparicio, junta au-
xiliar perteneciente a Puebla capital, que 
para el 2 de junio llevar de 10 a 20 perso-
nas a votar a favor de Claudia Sheinbaum 
Pardo para la presidencia de la República, 
alcaldías, y diputados locales.

José Chedraui destacó que ha recibi-
do peticiones explicitas para esta parte 
de la capital como pavimentar calles que 
desde hace 40 años están en el olvido.

  °REDACCIÓN / °AURELIA NAVARRO
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PARA LOGRAR PAZ 
SOCIAL, GUADALUPE 
CUAUTLE PRESENTA 
AGENDA DE SEGURIDAD 
PARA SAN ANDRÉS
Puebla, Pue- La candidata a la presidencia 
municipal de San Andrés Cholula, Guada-
lupe Cuautle Torres, presentó la Agenda 
de Seguridad para San Andrés Cholula y 
obtengan paz y tranquilidad social.

En evento organizado por la Asocia-
ción Civil Éxito en la Toma de Decisiones 
Operativas y Profesionales A.C. y su di-
rector general, Sergio García Sánchez, 
la aspirante por el PAN, PRI, PRD y PSI 
indicó que esta agenda es el resultado 
del diálogo con las y los habitantes de 
San Andrés Cholula. En concreto, Cuaut-
le detalló que la agenda de seguridad se 
integra de 16 acciones estratégicas para 
garantizar la paz y tranquilidad social.

Los 3 primeros puntos constan de te-
ner más policías para contar con una ma-
yor capacidad de respuesta, mejorar los 
salarios de los policías y profesionalizar y 
certificar al cuerpo policial.

Para devolver la confianza en la policía, 
se creará la Unidad de Asuntos Internos, un 
organismo descentralizado para combatir 
actos fuera de la ley en el actuar policial.

A las y los policías destacados, se 
les brindarán estímulos económicos que 
sobresalgan en el ejercicio de sus funcio-
nes, y al mismo tiempo, toda la plantilla 
policial será dotada de uniformes dignos.

Los siguientes puntos consideran for-
talecer el parque vehicular con la compra 
anual de 15 camionetas y 5 motocicletas; y 
se instalarán 120 nuevos Puntos de Monito-
reo Inteligente de 3 cámaras, con lo que se 
tendrá mayor cobertura en todo el territorio.

Con la incorporación de cámaras de 
solapa en los policías, se vigilará su actuar 
para poder erradicar posibles actos de co-
rrupción. El cuerpo de Bomberos y Para-
médicos se fortalecerá con la adquisición 
de 3 ambulancias, 2 vehículos de ataque 
rápido y un vehículo escalera de rescate, 
así como trajes de bomberos estructurales 
y un kit para respuesta del manejo de ma-
teriales peligrosos.

La participación ciudadana es funda-
mental dentro de la agenda, por ello, se 
articularán esquemas de coordinación 
con Universidades y Cámaras Empresa-
riales para una vigilancia más eficaz, y 
se fomentará la conformación de comités 
ciudadanos a fin de mejorar la coordina-
ción entre sociedad y gobierno municipal.

Una acción estratégica solicitada por 
madres y padres de familia será el pro-
grama Escuela Segura, con el fin de sal-
vaguardar a las y los estudiantes de los 
diferentes niveles escolares.

El punto 14 abordará mejorar la in-
fraestructura deportiva como método 
para prevenir la inseguridad, con lo que 
se rehabilitarán canchas deportivas, se 
instalarán juegos infantiles y gimnasios 
al aire libre, en todas las localidades de 
San Andrés Cholula.Con la ampliación 
de la red de alumbrado público se conta-
rán con vialidades más seguras, y con el 
acercamiento del deporte, arte y cultura 
se fomentará el sano desarrollo de las y 
los jóvenes para prevenir la delincuencia.

"Como lo dije en mi arranque de cam-
paña yo no hago promesas yo vengo a 
decirles que acciones de gobierno voy a 
realizar", indicó . °REDACCIÓN

El Mando Único, es una propuesta exitosa de Armenta, señaló Doger

“Mario Riestra NO”, los panistas 
piden el voto, pero para Pepe 
Chedraui, abanderado de Morena

Puebla, Pue- Panistas encabezados por 
Violeta Lagunes convocaron a los pobla-
nos, militantes y simpatizantes de los di-
ferentes partidos que forman la coalición 
“Mejor Rumbo Para Puebla” a votar este 
2 de junio por el abanderado del partido 
Movimiento Regeneración Nacional (Mo-
rena), José Chedraui Budib.

Con la leyenda “Mario Riestra NO. 
Vota Pepe Chedraui”, Lagunes criticó 
que el Partido Acción Nacional (PAN) no 
permitió a Chedraui encabezar el proyec-
to por la alcaldía de Puebla capital, y pre-
firió dárselo al panista que vive en San 
Andrés Cholula, Mario Riestra Piña.

“Pepe estaba dispuesto a competir en 
este proceso y pedirle a cada panista su 

voto, pero no se lo permitieron, como no, 
nos lo permitieron a nosotros, pero peor 
aún, ni si quiera es elegible, ni en la inter-
na, ni en la externa, porque Mario Riestra 
todos sabemos que vive en San Andrés 
Cholula, no en Puebla”.

Destacó que todo el Plan Riestra cree 
que el Partido Acción Nacional es una fran-
quicia familiar, vienen arrastrando desvíos 
millonarios, “Mario Riestra nos ha traiciona-
do a todos”, dijo. Jesús Giles destacó que, 
así como no están de acuerdo en las candi-
daturas de Mario Riestra Piña, tampoco lo 
están con la postulación de Eduardo Rivera 
Pérez a la gubernatura, y mucho menos de 
aquellos perfiles que se quedaron con las 
candidaturas a diputaciones federales, lo-

cales y Senado de la República.
“Como ya traicionó a los panistas, que 

nos va hacer creer que no nos va a trai-
cionar a los poblanos de la capital, Mario 
Riestra, hoy no vemos haciendo campa-
ña por el, los funcionarios de primero y 
segundo nivel y tercer nivel de los go-
biernos estatales panistas, no vemos a 
ninguno de los que estuvieron con Rafael 
Moreno Valle, Martha Erika en favor de 
Mario Riestra, porque traiciono”.

Idea a la que sumó “hay que votar por 
Pepe Chedraui, es un hombre íntegro, ha 
demostrado que no necesita de un cargo 
público para trabajar por los que menos tie-
nen. Pepe Chedraui tiene una visión la Pue-
bla del fututo que necesitamos”. °AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. Los que me querían expulsar del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) ya se 
fueron, ahora quien queda, se mofó Enrique 
Doger Guerrero, al afirmar que antes de ser in-
tegrante de un partido primero es poblano.

Por esta última razón, dijo el ex priista es que 
los poblanos lo ubican muy cercano al candidato 
a la gubernatura por la coalición “Sigamos Ha-
ciendo Historia”, Alejandro Armenta Mier.

Doger Guerrero precisó que a la fecha no 
ha recibido alguna notificación sobre su expul-
sión como militante del PRI, pero ese procedi-
miento es irrelevante porque ahora lo que tiene 
en mente es seguir apoyando a Armenta Mier 
con sus propuestas. 

“Yo de niño no era priista, yo era poblano 
y seguiré siendo poblano, eso de estar en un 
partido es la decisión de un momento, estar 
convencido de lo que necesita el estado y lo 
que conviene, no con espejismo ideológicos”.

Destacó que Armenta no solo tiene sus 
raíces en Puebla sino que ha recorrido toda la 
entidad, “a él no le da miedo meterse a caminar 
en los ejidos, es una gente que deberás está 
comprometido en trabajar con Puebla”.     

“Me andaban expulsando y ahora ya se 
fueron todos los que me querían expulsar, ya 
no se quién queda en el PRI”, citó.

El ex alcalde de la ciudad y exrector de la 
Benemérita Universidad Autónoma de Puebla 
(BUAP) y extitular del Instituto Mexicano del Se-
guro Social (IMSS), destacó que el estar en un 
partido es una decisión del momento, ahora lo 
importante son las propuestas de Armenta Mier.

EL MANDO ÚNICO, PROPUESTAS EXITOSA
El vocero de campaña del morenista Alejandro 
Armenta Mier, Enrique Doger Guerrero llamó a 
los poblanos que antes de elegir un candidato 
para que sea su próximo gobernador evalúen 
con sus antecedentes y propuestas, quien si ha 
dado resultados en materia de seguridad.

Sostuvo que el “Mando Único” es una de 
las propuestas más exitosas que el candida-
to a la gubernatura por la coalición “Sigamos 
Haciendo Historia”, Alejandro Armenta Mier, 
plantea para lograr un trabajo coordinado en 
investigación con la alcaldía de la capital que 
ahora está como punto rojo en inseguridad. 

Doger Guerrero destacó Puebla necesita 
de gobernantes, en la capital como José Che-
draui y en la gubernatura, con Alejandro Ar-
menta, para que exista esa coordinación entre 
ambos poderes de gobierno que puedan imple-
mentar la aplicación de: inteligencia y tecnolo-
gía, y una red de cámaras con una inversión 
clara, como una prioridad.

Criticó que la actual administración de la 
Ciudad de Puebla, que dejó Eduardo Rivera 
Pérez para ir en busca de la gubernatura por 
Acción Nacional (PAN), que tiene a su cargo 
Adán Domínguez es una de las administracio-
nes panistas que poco han hecho por mante-
ner la seguridad en las calles.

Bajo su experiencia como ex alcalde de la 
ciudad, Doger Guerrero externó “hacer un Man-
do Único con los presidentes municipales, (…) 
lo que busca Alejandro Armenta es evitar esto 
que dice el alcalde sustituto, Domínguez ´si lo 

que tenemos es la seguridad, pero también es 
el estado y la Federación´, pero dónde está la 
seguridad del municipio, las videocámaras”.       

Destacó que la incidencia delictiva es mu-
cho menor en el estado de Puebla donde go-
bierna el partido Movimiento Regeneración Na-
cional (Morena) que en la ciudad donde está el 
PAN, “el trabajo de Sergio Salomón está apro-
bado, cuando el del municipio esta reprobado”.  

“No estamos politizando nada -seguridad- 
estamos hablando de números, cuando vas a 
elegir un gobernador tienes que ver qué resul-
tados ha dado en su desempeño anterior, y ver 
que propuestas tiene. Tocamos seguridad por la 
importancia que se tiene. Hay que trabajar más 
allá de la política para evitar que en Puebla se 
dejen de presentar, como ejecutados y balace-
ras en plena luz de día”. °AURELIA NAVARRO
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DESCARTAN CONCEJO 
MUNICIPAL EN 
COYOMEAPAN; LAS 
ELECCIONES SERÁN 
SEGURAS: SEGOB
Puebla, Pue. Pese a que se había 
planteado la formación de un Conce-
jo Municipal para garantizar eleccio-
nes pacíficas en Coyomeapan, el ti-
tular de la Secretaría de Gobernación 
Estatal, Javier Aquino Limón, des-
cartó esta propuesta, pues dijo que 
hay condiciones para que el proceso 
electoral tranquilo.

“Hubo un grupo que solicitó la no 
realización de elecciones, sin embar-
go, al día de hoy, el conocimiento que 
tiene Gobernación es que existen 
condiciones, para que las elecciones 
se realicen”, refirió.

El secretario recordó que fue la 
población del municipio de Coyome-
apan la que solicitó al Congreso del 
estado de Puebla realizar la confor-
mación de este Concejo Municipal, 
sin embargo, después de varias reu-
niones se atendieron las inconformi-
dades, que consistía en que los fun-
cionarios municipales, incluyendo el 
presidente, dejen el cargo.

“En el tema del famoso Concejo 
Municipal, fue un tema progresivo, 
se fue desarrollando, y al final, al día 
de hoy no ha sido necesario la imple-
mentación de este Concejo, porque 
los grupos en disputa, encontraron 
en las elecciones, la forma de resol-
ver este conflicto, entonces lo que 
estamos atendiendo, es que las elec-
ciones se realicen en un clima de cor-
dialidad”, mencionó.

Dijo que desde la administración 
estatal se brindará mayor seguridad, 
por parte de la Secretaría de Seguri-
dad Pública del Estado (SSP), para 
vigilar todas las casillas el día de las 
elecciones y con ello, evitar posibles 
enfrentamientos.

“Nos han pedido el apoyo de la 
Policía Auxiliar, para que ellos tengan 
la tranquilidad suficiente. Pero al día 
de hoy no ha habido ningún inciden-
te”, acotó. °SILVINO CUATE

Ignacio Mier presentó iniciativa para proteger ahorros de los mexicanos

“Adelgazará” algunas carteras, 
como la Gerencia Municipal, 
advierte Pepe Chedraui

Puebla, Pue. El candidato a la alcaldía de 
Puebla capital por la coalición “Sigamos 
Haciendo Historia”, José Chedraui Budib 
adelantó que “adelgazará” algunas car-
teras, como la Gerencia Municipal, que 
forman parte del organigrama del Ayun-
tamiento de Puebla para redireccionar 
ese gasto a acciones en favor de los ca-
pitalinos.

De llegar producto del proceso electo-
ral del 2 de junio, Chedraui Budib destacó 
que “estamos revisando el organigrama 
completo del municipio para ver dónde se 
pueda adelgazar, en lugar de tener Se-
cretarías muy robustas, adelgazarlas”.

En entrevista tras concluir su mitín en 
la junta auxiliar de San Aparicio, el aban-
derado de los cinco partidos destacó que 
dentro de sus proyectos está el mejorar 
las condiciones no solo de las colonias 
de la ciudad, sino rescatar las juntas au-
xiliares.

Dejo entre ver que alguna de las áreas: 
departamentos, direcciones o secretarías 
podrían ser modificadas en busca de ir 
eliminando las nóminas tan grandes que 
tienen en un solo departamento.

Se revisará qué función es la que de-
sarrolla cada área, entre ella la Gerencia 
Municipal que se sospecha es solo un de-
partamento particular. °AURELIA NAVARRO

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordi-
nador del Grupo Parlamentario de More-
na y la diputada Angélica Ivonne Cisneros 
Luján, presidenta de la Comisión de Se-
guridad Social, suscribieron una iniciativa 
que busca avanzar por la justicia social a 
través de la reducción de la pobreza en 
la vejez, la promoción de la igualdad y el 
fortalecimiento de la economía de las per-
sonas adultas mayores.

Para ello, plantearon modificaciones a 
la Ley del Seguro Social, la Ley del Insti-
tuto de Seguridad y Servicios Sociales de 
los Trabajadores del Estado y de la Ley 
del Instituto del Fondo Nacional de la Vi-
vienda para los Trabajadores, con el fin 
de asegurar la imprescriptibilidad de los 
ahorros en cuentas individuales para el 
retiro de las y los trabajadores al servicio 
del Estado y crear el Foro de Pensiones 
para el Bienestar.

Para fundamentar la propuesta, el lí-
der de la bancada de Morena destacó la 
importancia de atender las deficiencias 
significativas del sistema de pensiones 
actual en materia de cobertura y suficien-
cia, ya que, de acuerdo con datos del Ins-
tituto Nacional de Estadística y Geografía 
(INEGI), sólo el 30 por ciento de las per-
sonas mayores de 65 años reciben una 
pensión.

Aunado a lo anterior, manifestó, diver-
sos estudios reportan que la suficiencia 
de las pensiones en el país se encuentra 
entre 30 y 60 por ciento, es decir que, a 
pesar de alcanzar el tiempo de cotización 

necesario para obtener una pensión, el 
monto de ésta sólo llega a menos del 60 
por ciento del último salario percibido por 
las y los trabajadores.

“Esta situación daña la economía de 
las familias de manera dramática. Es evi-
dente que la situación actual del sistema 
de pensiones en México es insostenible 

y requiere de acciones contundentes por 
parte del Estado”, subrayó el legislador.

En ese sentido, apuntó, la creación 
del Fondo de Pensiones para el Bienestar 
tiene como objetivo primordial garantizar 
una vejez digna, tranquila para todos los 
ciudadanos mexicanos, especialmente 
para aquellos que enfrentan situaciones 
de vulnerabilidad económica.  

Ignacio Mier explicó que el Fondo de 
Pensiones para el Bienestar es un fidei-
comiso público para asegurar que las y 
los ciudadanos cuenten con los recursos 
para vivir una vejez digna y agregó que 
será administrado con la mayor honesti-
dad y participación de los propios trabaja-
dores y será constituido por el Banco de 
México (Banxico) y la Secretaría de Ha-
cienda y Crédito Público (SHCP).

Además, enfatizó que otro de los ob-
jetivos primordiales de la iniciativa será 
garantizar que los ahorros en cuentas 
individuales para el retiro de las y los tra-
bajadores al servicio del Estado sean im-
prescriptibles.

“Esto significa que los recursos acu-
mulados en las cuentas individuales no 
podrán nunca ser objeto de pérdida, ca-
ducidad o prescripción. Además, la pre-
sente iniciativa busca fortalecer el dere-
cho de información de los trabajadores 
respecto del nivel de ahorro que se re-
fleja en sus estados de cuenta, emitidos 
por las Administradoras de Fondo para el 
Retiro, conocidos como Afores”, explicó. 
°REDACCIÓN
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Aquí hay convicción, fuerza y trabajo: Lalo Rivera

Para poder dotar de servicios, Armenta va por 
regularización de predios rústicos en Puebla

Lalo Rivera,  candidato a la gubernatura del Estado por 
la Coalición “Mejor Rumbo para Puebla’ visitó Zacatlán 
de las Manzanas, donde afirmó que el proyecto que en-
cabeza tiene convicciones, unidad y fuerza. 

La anfitriona del evento Eloisa Barrios, candidata a la 
Presidencia Municipal, señaló que “Zacatlán es libre, no 
se vende, es de todos”, es necesario trabajar por las co-
munidades que están abandonadas, esta elección es la 
oportunidad para romper con el cacicazgo y la imposición. 

A lo que Lalo Rivera dijo a las y los asistentes que 
los de enfrente prometieron a la ciudadanía no robar, 
no mentir, no traicionar y ellos mismos se han robado, 
mentido y traicionado, en cambio “aquí hay convicción, 
aquí hay fuerza, hay trabajo en equipo”, aspectos que 
llevarán a esta Coalición del PAN, PRI, PRD y PSI al 
triunfo este próximo 2 de junio. 

Con una Educación de 10, Estancias Infantiles, Pue-
bla Verde, 10 por ciento más en programas sociales, 
Peso a peso por el campo, Contigo Mujer, Créditos sin 

Intereses, Puebla de 10, Puebla Sin Miedo y Tarjeta Sa-
lud Contigo, “Las 10 de Lalo” que brindaran soluciones a 
las problemáticas de Zacatlán, la Sierra Norte, la Sierra 
Negra, la Mixteca y todo el Estado. 

Además Lalo Rivera refirió que este equipo entre Es-
tado y Municipio va a trabajar por el campo para que 
sean reconocidos también como productores de bluebe-
rrys y evitar el coyotaje. 

En su visita por el municipio reconocido por sus man-
zanas y por su Museo del Reloj El Centenario Lalo Rive-
ra contó con el acompañamiento de Liliana Ortiz; 

Delfina Pozos, Presidenta Estatal del PRI; Joel Her-
nández, Dirigente Municipal del PAN; Andrea Ramírez, 
Dirigente Municipal del PRI; Jorge Raúl Hernández, ex-
presidente Municipal; los candidatos Néstor Camarillo al 
senado; Herrera a diputado Federal; y Fermín Bautista, 
a Diputado Local.

LALO RIVERA SEÑALÓ EN IXTACAMAXTITLÁN QUE 

SERÁ UN GOBERNADOR CERCANO
Miles de personas se dieron cita en la cancha deportiva 
de Ixtacamaxtitlán para conocer y escuchar las propues-
tas de Lalo Rivera, candidato a la gubernatura del esta-
do por la Coalición ’Mejor Rumbo para Puebla y de los 
demás aspirantes a una posición local o federal.

“Voy a estar cerca de Ixtacamaxtitlán resolviendo los 
problemas de los campesinos, de los jóvenes, de las 
mujeres”, destacó.

El abanderado del PAN, PRI, PRD y PSI también visi-
tó Tetela de Ocampo donde señaló “necesitamos traba-
jar unidos, conservar esta unidad y esta fuerza. Vengo 
aquí a hacer el compromiso de que estamos trabajando 
duro, fuerte, decididos para ganar está elección”, por 
ello está recorriendo todo el estado para levantar el áni-
mo de la gente y que el próximo 2 de julio salga a votar.

Lalo Rivera dijo que en su administración no habrá 
obras suntuosas de miles de millones de pesos, si no 
aquellas que le sirvan al pueblo y al campo. °REDACCIÓN

Puebla, Pue- El candidato a la guberna-
tura por la coalición “Sigamos Haciendo 
Historia”, Alejandro Armenta Mier sostu-
vo que va por la regularización de predios 
rústicos para que los ayuntamientos pue-
dan dotar de servicios a estos lugares. 

En su octavo día de campaña, en bus-
ca de ocupar después del 2 de junio la 
silla de Casa Aguayo, Armenta Mier dijo 
que, a la par implementará el programa 
de “obra comunitaria” para acompañar a 
los programas municipales que tengan los 
alcaldes, a quienes no les quitará facultad.   

Destacó que, busca aplicar el programa 
estatal de “Vivienda Digna” porque esté in-
cluye dar certeza jurídica a las pequeñas 
propiedades, “vamos a compartir con los 
ejidos, colonias, proyectos comunitarios”.

Dicho programa no solo involucra 
la autoconstrucción con cuartos adicio-

nales, cocina como espacio digno, sino 
también ser coordinado para lograr la re-
gularización de predios.    

“Vamos a trabajar con los ayuntamien-
tos, la propiedad ejidal, los espacios que 
no están regularizados será una priori-
dad. Vamos a poder dotarlos de servicio. 
No es por nada, pero le llevamos mucha 
ventaja al candidato de Toluca”.

El morenista recordó que en su paso 
por la Secretaría de Desarrollo Social 
adquirió el conocimiento de cómo imple-
mentar este tipo de programas para hacer 
llegar vivienda digna en los municipios.

Destacó que atender a los municipios 
es fácil, pero para quien, sí quiere hacer 
las cosas, para quienes no, que solo se 
centran en la corrupción se limitan a pen-
sar en el negocio, haciendo de lado el ob-
jetivo. °AURELIA NAVARRO

SOBREVIVIÓ CANDIDATO DEL PRD A UN 
ATAQUE A BALAZOS EN AJALPAN

Ajalpan, Pue. Hombres que circulaban en 
una motocicleta atacaron a balazos a Mario 
Franco Barbosa, de 54 años de edad, quien 
es candidato a la presidencia municipal de 
Ajalpan, del Partido de la Revolución Demo-
crática Partido (PRD).

El político resultó lesionado de la mano 
izquierda sin que la lesión ponga en riesgo 
su vida.

Franco Barbosa iba a bordo de una ca-
mioneta de uso particular color gris, cuando 
a la altura de la carretera a Buenavista en la 
calle 2 de abril de la colonia El Pedregal se 
vio al perredista pedir ayuda haciendo uso 
de su propio celular. Cerca de la calle Ca-
mino a la Bomba, cerca de las 4 de la tarde.

La víctima narró que no pudo ver a los 
agresores, pero sí observó que se despla-
zaban en una motocicleta color negro, des-
de donde le dispararon.

Ante la lesión el abanderado de la iz-
quierda fue trasladado al nosocomio más 
cercano de la región. Trasciende que está 
fuera de peligro

 *ATAQUES A PRE Y CANDIDATOS*
El 17 de diciembre, el aspirante a la alcaldía 
de Chietla por el partido Movimiento Rege-
neración Nacional (Morena), Miguel Ángel 
Ruíz Sánchez sufrió un atentado del que 
salió ileso mientras se dirigía de Izúcar de 
Matamoros a Atencingo.   

 El 26 de enero de este 2024, Porfirio 
Hernández Aparicio aspirante por Morena 
a la alcaldía de Ajalpan recibió un ataque 
mientras estaba en una taquería de la re-
gión, varios impactos de bala pusieron en 
peligro su vida.

Para el 9 de marzo, la candidata a dipu-

tada federal por el Distrito 12 de Puebla capi-
tal, de la coalición Fuerza y Corazón por Mé-
xico, Carolina Beauregard Martínez denunció 
que en los diez días que lleva de campaña ha 
sido sujeta hostigamiento y actos de inseguri-
dad durante sus recorridos proselitistas.

 El 15 de marzo, Omar López Álvarez 
abanderado a la alcaldía de Cuetzalan del 
Progreso por el partido Morena sufrió un aten-
tado junto con quienes integran su planilla de 
regidores.

 El 24 de marzo, se registró en Puebla el 
primer asesinato de un candidato, se trató del 
abanderado a la alcaldía de Acatzingo por la 
coalición que encabeza el partido Morena, 
Jaime González Pérez quien tenía 45 años de 
edad.

 Este 07 de abril, Mario Franco Barbosa 
candidato a la presidencia municipal de Ajal-
pan por el PRD sufrió un atentado, en el que 
fue lesionado de impacto de bala en la mano 
izquierda. °AURELIA NAVARRO
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TRABAJAREMOS 
JUNTOS PARA QUE 
HUAUCHINANGO SIGA 
EN EL CAMINO DEL 
PROGRESO: LÓPEZ 
ANGULO
Huauchinango, Pue. Rogelio López 
Angulo, candidato de Morena por la 
reelección a presidente municipal, 
realizó recorridos por Huauchinango 
para difundir sus propuestas de conti-
nuidad en el desarrollo del municipio 
por las colonias El Ocote, Indepen-
dencia y La Cumbre.

En sus visitas fue recibido por 
habitantes y vecinos quienes le mos-
traron el apoyo y su respaldo con su 
voto este próximo 2 de junio para 
continuar con el desarrollo de Huau-
chinango.

López Angulo ratificó su compro-
miso con los ciudadanos para seguir 
con los principios de la 4T y beneficiar 
al pueblo y a los que menos tienen.

“Recorrimos la colonia El Ocote, 
donde por muchos años han acom-
pañado nuestro movimiento. Impul-
saremos un gobierno que seguirá 
escuchando sus inquietudes y nece-
sidades. 

Rogelio López se comprometió a 
abrir Oficinas del Migrante en este 
municipio de Huauchinango para dar 
servicio a todas las familias de perso-
nas que han tenido que salir a traba-
jar en los estados Unidos.

En su paso por la colonia Inde-
pendencia Rogelio López Angulo 
se comprometió a fortalecer el se-
gundo piso de la Cuarta Transfor-
mación con un gobierno cercano a 
la gente. “Conozco las necesidades 
de nuestro municipio, vamos por un 
proyecto de continuidad por amor a 
Huauchinango”.

Mientras que en su visita a La 
Cumbre señaló que “soy un hombre 
de palabra, de propuestas y resulta-
dos; vamos a trabajar juntos para que 
Huauchinango siga en el camino del 
progreso”.

El candidato al gobierno municipal 
agradeció el recibimiento y señaló 
que con su apoyo daremos continui-
dad a los proyectos como el agua po-
table para mejorar la calidad de vida 
de los habitantes. REDACCIÓN

ASALTAN A OBISPO DE ORIZABA Y SACERDOTES 
EN LA AUTOPISTA PUEBLA-VERACRUZ
El obispo de Orizaba, Eduardo Cervan-
tes Merino, junto con un par de religio-
sos más, fue asaltado sobre la autopis-
ta Puebla-Veracruz.

El líder religioso fue víctima de la 
delincuencia a la altura de la zona co-
nocida como Las Cumbres de Maltrata, 
donde lo despojaron de su anillo epis-
copal.

Durante dos días, se especuló del 
atraco, hasta que ayer viernes, el sa-
cerdote católico, Juan Carlos Villa 
Cañedo, confirmó que fueron casi 15 

delincuentes los que perpetraron el 
asalto masivo.

Detalló que los asaltantes, con ar-
mas de fuego y pasamontañas, ce-
rraron la carretera y asaltaron a los 
ocupantes de docenas de vehículos 
particulares.

Entre las pertenencias robadas al 
Obispo se encontraba su anillo episco-
pal, el cual no contaba con valor eco-
nómico, sino espiritual y emocional, 
pues es un símbolo de su autoridad y 
condición sagrada como pastor.

En las Cumbres de Maltrata son ha-
bituales los asaltos masivos en contra 
de conductores de automóviles, ello a 
pesar de los constantes operativos que 
anuncian los gobiernos de Veracruz y 
Puebla.

Docenas de automovilistas que 
buscan viajar de la Ciudad de México 
y Puebla al puerto de Veracruz, han 
optado por tomar la ruta Puebla-Pero-
te-Xalapa-Veracruz para evitar ser víc-
timas de la delincuencia. 

     REDACCIÓN

Acribillaron a un 
hombre frente a su 
familia en Azumbilla
Nicolás Bravo, Pue. Un hombre fue acribi-
llado cuando viajaba con su familia en una 
camioneta cuando circulaba  por la carre-
tera de Azumbilla a San Felipe Maderas.

La víctima viajaba junto a su familia, 
su esposa y cuatro niños, los cuales re-

sultaron ilesos.
Trascendió que  los sicarios seguían a su 

víctima y al llegar a este punto perteneciente 
a Azumbilla se le emparejaron al hombre y 
lo atacaron a tiros. El occiso fue identificado 
como Víctor, de 35 años de edad.

Al lugar llegaron agentes y peritos de 
la Fiscalía de Puebla para realizar las pri-
meras investigaciones.

Por las primeras indagatorias se pre-
sume que se trató de un probable ajuste 
de cuentas entre grupos. REDACCIÓN
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Y no lo digo con el afán de molestar a nadie y menos de 
herir susceptibilidades, simplemente es un poco de hu-
mor negro alrededor de la alarmante situación que vive 
la escuadra camotera que de no ocurrir una situación 
extraordinaria podría estar consiguiendo la peor tempo-
rada en la historia de la institución (esperemos que no 
sea así).
Y es que de verdad el bombardeo de cuero que sufre 
el equipo de la franja partido a partido es muy preocu-
pante.
Se reciben por partido al menos tres goles o más y eso 
complica sobremanera lo que puedan hacer los delan-
teros.
La escuadra terminó por hundirse lastimosamente, el 
inicio no pintaba tan mal bajo la tutela de Carbajal pues 
venía de cosechar 24 puntos en 12 partidos, es decir 24 
de 36 disputados más el que dejó Arce, que le permi-
tieron con 25 puntos meterse directo a liguilla en sexto 
lugar.
El único referente importante que salió de la escuadra 
fue Guillermo Martínez quien a decir verdad anotó una 
buena cantidad de goles que le sumaron puntos a la 
franja en la era Carbajal.
Se trajeron a Cavallini y a Ormeño quienes ya habían te-
nido buenos momentos con la franja en la etapa de Lar-
camón y se pensaba que podrían cubrir el hueco dejado 
por ‘Memomandante’, pero aún y cuando han anotado 
algunos goles, la verdad es que ese lugar no se cubrió 
por completo.
Sin embargo, a mi parecer, los factores externos pesan 
más que los internos de vestidor.
Qué tuvo que haber pasado para que ni Carbajal, ni 
Aristeguieta y menos Carevic logren enderezar el barco 
con prácticamente el mismo plantel del torneo anterior e 
incluso reforzado.
Quién o quiénes están realmente detrás de esta catas-
trófica temporada?
Es un hecho que se tocó fondo y que los jugadores sa-
len a la cancha hasta cierto punto confundidos ante los 
múltiples cambios que jornada a jornada realiza el DT 
Carevic ahora y antes los mencionados.
Se habla o insinúa de atrasos en los pagos, algo que 
al menos en esta administración no se había dado, se 
había de una lucha de poderes al interior del cuerpo ad-
ministrativo donde los que estaban no quieren a los que 
llegaron y viceversa.

Dónde está el supuesto dueño del equipo, aquel que lle-
gaba a los restaurantes y pedía que de música de fondo 
le pusieran el himno de la franja? El ya famoso ‘Chompi-
ras’ Jiménez, quien, al parecer, parece el extraño caso 
de la película ‘Benjamin Button’ pues cada día qué pasa 
está más joven, pero la verdad es que dejó de aparecer 
y de sonreír.
Bien dicen que la derrota es huérfana y la victoria tiene 
muchos padres.
En 1998, segundo semestre, según la estadística de 
Don Ricardo Hernadez Esparza la franja contrató a Raúl 
Cárdenas y trajo a 4 o 5 yugoslavos, el equipo acaba-
ba de pasar a manos de Francisco Bernat después de 
un acuerdo político con Don José Abed y el cambio de 
gobierno que se acababa de dar en Puebla donde salió 
Manuel Barttlet y llegó Melquiades Morales al gobierno 
del estado de Puebla.
La llegada de Bernat no pudo ser peor, se lograron solo 
9 puntos en ese torneo y es hasta ahora la peor de la 
que se tenga memoria en Puebla.
Lo peor y más triste es que este Puebla podría romper 
ese terrible antecedente.
Aún se puede superar pues quedan tres partidos que se 
traducen en 9 puntos a disputar.
Los rivales serán Cruz Azul, Xolos y América, contra los 
capitalinos en Puebla y contra 
Tijuana en la frontera.
No queda más que intentar sa-
car la casta y tratar de sumar lo 
más que se pueda pues al día 
de hoy la franja ya se metió en 
líos porcentuales para la próxi-
ma temporada y si ya no se 
suma en lo que resta del torneo 
la cosa se pondrá peor.
A los directivos y al nuevo direc-
tor deportivo no les queda más 
que reorganizarse para des-
prenderse de los jugadores que 
no aportan y jugar con lo que se 
pueda conseguir y con lo que se tenga en la sub 23 pero 
que al menos no tengan la intención de extorsionar a la 
directiva jugando cuando el DT les gusta y no jugando 
cuando no les cae pues también debo decir que al me-
nos así parece.
Hay que identificar quienes son los que jalan al grupo de 

manera negativa y deshacerse de ellos a la brevedad.
Esa ya será la labor del nuevo director deportivo Ángel 
Catalina quien va a agarrar una verdadera ‘papa calien-
te’
Por lo pronto y a sabiendas que viene Cruz Azul el próxi-
mo Viernes los precios de los boletos salieron bastan-
te altos, la directiva sabe y sabe bien que los posibles 
clientes serán los aficionados a la máquina cementera 
pues de los poblanos, estoy seguro que irán los mismos 
de siempre.
A cruzar los dedos y ojalá la franja logre dar al menos un 
campanazo de aquí al final del torneo.
Algo importante y contundente se tiene que hacer pues 
no es posible que una ciudad y un estado del calibre de 
Puebla ande arrastrando la cobija y poniendo en ver-
güenza a los habitantes de este maravilloso e importan-
te estado de la república.

PARA REMATAR.
La tabla que ustedes observan, es la del cociente que 
aplicará a partir del Torneo de Apertura 2024, en la que 
la franja ya no contará con 50 puntos que se le borrarán, 
24 del Apertura 2021 y 26 del Clausura 2022, y como se 
darán cuenta, Puebla aún tendrá cierta ventaja, pero ya 
no la que llegó a tener gracias a los torneos de Larcamón.

Nosotros como siempre seguiremos en línea.
Hasta la próxima.
Twitter X : @pepehanan
Instagram: @pepehanan
Tiktok: @pepehanan1

SOMOS LA FRANJA, PERO DE GAZA.
EN LÍNEA DEPORTIVAPOR 

PEPE HANAN

Alejandro Armenta, el debate presidencial 
lo ganó Claudia Sheinbaum Pardo

Xóchitl Gálvez fue la que ganó el 
debate : Eduardo Rivera

Claudia Sheinbaum Pardo ganó el primer 
debate presidencial organizado por el Ins-
tituto Nacional Electoral (INE), sostuvo el 
candidato a la gubernatura de Puebla por 
la colación “Sigamos Haciendo Historia”, 
Alejandro Armenta Mier.  

Desde el Paseo Bravo del estado de 
Puebla, donde se dieron cita simpatizantes, 
militantes, y candidatos a diferentes cargos 
de elección popular, Armenta Mier destacó 
que el triunfo con propuestas fue contun-
dente por parte de la abanderada del par-
tido Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena), Partido Verde Ecologista de Mé-
xico (PVEM), Partido del Trabajo (PT).     

“La candidata del PAN, se vio desen-
cajada, de cabeza, nerviosa, para todo se 
enganchaba. La verdad la doctora Claudia 
Sheinbuam Pardo fue extraordinaria, una 
gran propuesta la que hizo ella, ganó con-
tundentemente el debate”.

Este domingo se dio el primer debate pre-
sidencial entre los tres candidatos a la Presi-
dencia de la República de México, por la coa-
lición Fuerza y Corazón Por México, Xóchitl 
Gálvez; coalición “Sigamos Haciendo Histo-

ria”, Claudia Sheinbaum Pardo y Movimiento 
Ciudadano (MC), Jorge Maynez.      

Del desenvolvimiento, propuestas y 
posicionamientos de la oposición, Xóchitl 
Gálvez, Armenta Mier, precisó “la oposi-
ción está de cabeza, el Partido Revolucio-
nario Institucional (PRI) está de cabeza, 
el Partido Acción Nacional (PAN) se está 
desvarando, se están volviendo más béli-
cos, agresivos y violentos”.

Mientras que la morenista, Sheinbaum 
Pardo fue el ejemplo de una mujer entera, 
“certera, segura, clara en sus propuestas”, 
sin caer en enfrentamientos, tampoco se 
enfrascó en una confrontación.

Dirigiendo su 
mensaje, pro-
puestas y accio-
nes que tiene 
para los diferen-
tes estados del 
país, hacia quie-
nes serán los 
votantes el 2 de 
junio, los mexica-
nos. AURELIA NAVARRO

El candidato a la gubernatura por la 
coalición “Mejor Rumbo Para Pue-
bla”, Eduardo Rivera Pérez auguró 
que, así como hoy la abanderada de 
Fuerza y Corazón Por México, Xó-
chitl Gálvez ganó el debate presiden-
cial, pasará lo mismo el 2 de junio.

Haciendo uso de sus redes so-
ciales, el abanderado del Partido 
Acción Nacional (PAN), Partido Re-
volucionario Institucional (PRI), Par-
tido de la Revolución Democrática 
(PRD), y Pacto Social de Integración 

(PSI) destacó 
“Vamos a te-
ner a una pre-
sidenta con 
carácter y ca-
pacidad que 
trabaje por un 
México prós-
pero para to-
dos con fuer-
za y corazón”.

El líder na-

cional del PAN, Marko Cortés y del 
PRI, Alejandro ´Alito´ Moreno, reco-
nocieron a Gálvez como la ganadora 
del debate al que se enfrentó con la 
abanderada de la coalición “Sigamos 
Haciendo Historia”, Claudia Shein-
baum Pardo, y Movimiento Ciudada-
no (MC), Jorge Maynez.

El PRI nacional externó “Felici-
tamos a la próxima Presidenta de la 
República, Xóchitl Gálvez, por ser la 
ganadora indiscutible del primer de-
bate del INE México”.

Además, publicaron una encuesta 
“Massive Caller” donde preguntaron 
¿cuál de los siguientes candidatos 
tuvo la mejor propuesta en materia 
de transparencia y combate a la co-
rrupción?

Donde Xóchitl Gálvez está a la 
cabeza con 53.6 por ciento; Claudia 
Sheinbaum Pardo 37.7 por ciento y 
Jorge Álvarez Máynez con 8.7 por 
ciento. 

      AURELIA NAVARRO
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Un simple vistazo a un eclipse 
solar, como el que se verá el lunes 
8 de abril puede provocar una 
pérdida irreparable de visión, 
advierten expertos en salud ocular. 

Decenas de millones de personas desde México 
hasta Canadá, pasando por Estados Unidos, serán 
testigos de un raro fenómeno celestial que no se 
repetirá en esa parte del mundo hasta 2044: la 
Luna cubrirá –en algunos lugares por completo– 
la luz del Sol.

Los seres humanos no miran normalmente al 
Sol por la incomodidad que ello provoca, pero, 
durante los eclipses, algunos “anulan” este instin-
to, explicó a la AFP Aaron Zimmerman, profesor 

de optometría de la Universidad Estatal de Ohio.

LA TOXICIDAD FOTOQUÍMICA, EL PRINCI-
PAL PELIGRO DEL ECLIPSE SOLAR
El principal peligro asociado a este fenómeno, 
según el experto, procede de la “toxicidad foto-
química”, cuando ondas cortas y potentes de luz 
azul, violeta y ultravioleta –esta última invisible– 
desencadenan reacciones químicas que dañan los 
bastoncillos y conos de la retina, la membrana si-
tuada en la parte posterior del ojo que recibe las 
impresiones luminosas y las transmite al nervio 
óptico.

El resultado son visitas a los servicios de ur-
gencias de personas que se quejan de visión bo-

rrosa, cambios en la percepción de los colores y 
manchas negras, a veces sin certeza de que vuel-
van a la normalidad.

Una importante revista médica recoge el caso 
de una joven que acudió a una clínica oftalmoló-
gica de Nueva York tras haber visto el eclipse de 
2017 “varias veces durante unos seis segundos sin 
gafas protectoras” y luego con ellas puestas.

Unas horas después, comenzó a ver los objetos 
borrosos y distorsionados, los colores empezaron 
a cambiar y la paciente informó de la aparición de 
una mancha negra en el centro de su ojo izquier-
do. Los daños observados a nivel celular persistie-
ron por seis semanas.

Según la revista, los adultos jóvenes pueden 
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Pérdida 
irreparable 
de la visión, 

un peligro del 

ECLIPSE 
SOLAR 

La mejor forma de observar un eclipse 
es utilizar gafas especiales, que 

bloquean el 99.99 por ciento de la 
luz, lo que protegerá los ojos de una 

pérdida de visión.

BY ISSAM AHMED / AFP

correr más riesgo debido a que tienen 
las pupilas más grandes, una estructu-
ra ocular más clara o una “percepción 
más pobre de los peligros” que supone 
contemplar un eclipse de proporciones.

“En algunos casos, el daño es par-
cial y puede ser tratado para que deje 
de ser perceptible”, precisó a la AFP Neil 
Bressler, profesor de oftalmología de la 
Universidad Johns Hopkins y redactor 
jefe de la revista JAMA Ophthalmology.

DAÑOS PERMANENTES
Aunque la recuperación suele durar 
unos meses, algunos pueden no tener 

esa suerte. “En otros casos, puede de-
jar una mancha negra permanente y no 
tenemos un tratamiento para revertir-
la. Es como el tejido cerebral: una vez 
que lo has perdido, no vuelve”, añadió 
Bressler.

La mejor forma de observar un 
eclipse es utilizar gafas especiales, que 
bloquean el 99.99 por ciento de la luz. 
Para comprobar la calidad de esos equi-
pos, “localice la bombilla eléctrica más 
brillante de su casa y mírela de cerca. 
Apenas debería poder ver la luz”, acon-
sejó el profesor Zimmerman.

Para el profesor Bressler, el peligro 

radica también en saber protegerse 
antes y después de este particular mo-
mento, que puede durar de solo unos 
segundos a varios minutos, según la 
posición geográfica en que la persone 
se encuentre.

“Es absolutamente necesario saber 
cuándo empieza el eclipse y ponerse las 
gafas de antemano”, enfatizó. Del mis-
mo modo, si se logra ver sin ellas la fase 
de eclipse total, hay que saber cuando 
volver a colocarse la protección en el 
momento adecuado, “aunque se esté 
cautivado por el espectáculo”, acotó el 
profesional. N

Una importante revista 
médica recoge el caso de 

una joven que acudió a 
una clínica oftalmológica 

de Nueva York tras haber 
visto el eclipse de 2017 

“varias veces durante 
unos seis segundos sin 

gafas protectoras” y luego 
con ellas puestas.
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Lorenzo Córdova acusa 
a la contraloría del 

INE de especular con 
irregularidades no 

confirmadas
LORENZO CÓRDOVA ACLARÓ QUE LAS 

SUPUESTAS IRREGULARIDADES AÚN SE 
ENCUENTRAN BAJO INVESTIGACIÓN, POR 

LO QUE ACUSÓ AL CONTRALOR DEL INE DE 
CORROMPER EL PROCESO DE AUDITORÍA CON 

SUS SEÑALAMIENTOS.

POR: REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO

Ante los señalamien-
tos de supuestas 
irregularidades co-
metidas durante su 
gestión como con-

sejero presidente del Instituto Na-
cional Electoral (INE), Lorenzo 
Córdova aseguró que éstas no han 
sido acreditadas, y acusó al encar-
gado de despacho del Órgano In-
terno de Control (OIC), Luis Os-
valdo Peralta Rivera, de especular 
en su contra.

En un comunicado, el expresi-
dente del INE señaló que en el pro-
pio Informe Anual de Gestión del 
Órgano Interno de Control -pre-
sentado el pasado jueves en la Cá-
mara de Diputados- se indica que 
las supuestas irregularidades por 
alrededor de 400 millones de pesos 
se encuentran bajo investigación, 
por lo que no constituyen asuntos 
ya “acreditados” y “juzgados”.

Por lo anterior, el exfunciona-
rio acusó al contralor de “alimentar 
de manera irresponsable y dolosa” 
la idea de las irregularidades y con 
esto, provocar un “efecto corruptor 
del proceso de auditoría en la opi-
nión pública”.

Córdova aseguró que los señala-
mientos son parte de una campaña 
mediática en su contra y aseguró 
que, hasta ahora, no ha recibido 
notificación formal sobre una in-
dagatoria realizada por el OIC du-
rante los años que se desempeñó 
en su cargo (2014-2023). 

Aclaró que todos los años de su 
gestión fueron revisados y obser-

vados por la contraloría del INE y 
por la Auditoría Superior de la Fe-
deración. Recordó que en el caso 
de las irregularidades detectadas 
en 2022, las observaciones se aten-
dieron de manera puntual, sin im-
plicar sanción alguna.

Córdova aseguró que los señala-
mientos son parte de una campaña 
mediática en su contra y aseguró 
que, hasta ahora, no ha recibido 
notificación formal sobre una in-
dagatoria realizada por el OIC du-
rante los años que se desempeñó 
en su cargo (2014-2023). 

Aclaró que todos los años de su 
gestión fueron revisados y obser-
vados por la contraloría del INE y 
por la Auditoría Superior de la Fe-
deración. Recordó que en el caso 
de las irregularidades detectadas 
en 2022, las observaciones se aten-
dieron de manera puntual, sin im-
plicar sanción alguna.

En el comunicado, el expresiden-
te del INE acusó al contralor Luis 
Osvaldo Peralta Rivera, de especu-
lar con las supuestas irregularidades 
halladas durante su gestión y desa-
tar campañas mediáticas que dañan 
el prestigio del instituto, así como a 
sus funcionarios y exfuncionarios. 

Sobre las declaraciones de los 
diputados del PRI, Córdova recor-
dó que en sus últimos meses como 
presidente del instituto, se opuso 
a avalar los cambios estatutarios 
que pretendían extender el cargo 
del dirigente nacional del partido, 
Alejandro Moreno. Aseguró que 
esto provocó resentimiento por 

En el comunicado, el expresidente del INE acusó 
al contralor Luis Osvaldo Peralta Rivera, de espe-

cular con las supuestas irregularidades halladas 
durante su gestión y desatar campañas mediáticas 
que dañan el prestigio del instituto, así como a sus 

funcionarios y exfuncionarios. 
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parte de sus integrantes. 

CONTRALORÍA DEL INE ACUSA 
PRESUNTAS IRREGULARIDADES
Luis Osvaldo Peralta Rivera, encargado de despa-
cho del Órgano Interno de Control (OIC) del INE 
denunció, en esta semana, presuntas irregulari-
dades por más de 400 millones de pesos durante 
la administración de Lorenzo Córdova, quien fue 
consejero presidente del instituto de 2014 a 2023.

Durante su reunión con la junta directiva de 
la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Supe-
rior de la Federación, el contralor presentó el in-
forme de resultados 2023 y aseguró que ya exis-

ten denuncias en curso respecto a las presuntas 
irregularidades.

“Hay denuncias en curso, no puedo dar deta-
lles por el sigilo de la investigación, lo que sí les 
puedo decir es que derivado de las investigaciones 
y del desarrollo del procedimiento y de su garan-
tía de audiencia, efectivamente hay responsabili-
dad administrativa para servidores públicos que 
aún estuvieran trabajando en el Instituto”, explicó.

Peralta Rivera dijo que en 2023 recibieron más 
de dos mil denuncias por diversas irregularida-
des,  de las cuales se abrieron 715 investigaciones.

El diputado Pablo Angulo, presidente de la Co-
misión de Vigilancia, dio a conocer que previo a 

la reunión, el contralor les dio a conocer el monto 
aproximado de las irregularidades, el cual es de 
400 millones de pesos.

Uno de los casos emblemáticos, según expli-
có el contralor, fue el gasto de 11 millones 614 
mil pesos en una Memoria de Gestión Institu-
cional 2014-2023, correspondiente al ejercicio 
de Córdova, pero que jamás se entregó.

Dijo que esto es duplicidad de funciones y 
un asunto que ya está en investigación.

También reveló que hay 16 millones de pesos 
no justificados en obras por más de 120 millo-
nes en el edificio de la Junta Local del INE en 
Zacatecas.
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